

# Océanite tempête *Hydrobates pelagicus*

Soumis par Eric GARLETTI  
04-07-2010

Océanite tempête &ndash; *Hydrobates pelagicus*

Famille : Hydrobatidés

Nom vernaculaire : Océanite tempête

Nom scientifique : *Hydrobates pelagicus*

SPAIN : Paino Europeo &ndash; GB : European Storm-petrel

Longueur : 15 &ndash; 16 cm

Envergure : 37 &ndash; 41 cm

Poids : jusqu'à 28,5 g

Nourriture : petits poissons, mollusques céphalopodes, et même débris organiques gras.

Longévité : > 10 ans

Habitat : pélagique, fréquente la haute mer et niche sur des îlots.

Assez proches des puffins, les océanites sont de tout petits oiseaux de mer généralement sombres. Il est parfois difficile de les détecter sur une mer agitée, car ils disparaissent souvent derrière les vagues. Un vol léger, l'Océanite tempête parcourt la surface de l'eau, se posant et redécollant aussitôt, alternant battements d'ailes rappelant une chauve-souris et brefs planés. Sa petite taille et sa coloration, globalement noire avec un large croupion blanc, évoquent l'Hirondelle de fenêtre. Le dessous des ailes est parcouru d'une large bande blanche caractéristique de l'espèce. La queue est carrée.

Espèce principalement européenne, l'Océanite tempête niche dans l'est de l'Atlantique Nord, des Canaries à la Norvège en passant par les îles britanniques, ainsi que dans la Méditerranée. Les nicheurs de l'Atlantique sont de grands migrants qui passent l'hiver du large de l'Afrique de l'Ouest à l'Afrique australe, tandis que les oiseaux méditerranéens semblent plus sédentaires et hivernent pour partie au moins en Méditerranée. L'Océanite tempête se nourrit en surface, attrapant des alevins ou des petits poissons, ainsi que des crustacés, des mollusques céphalopodes ou parfois des débris organiques gras. La période de reproduction s'étend de fin avril à octobre.

Observation dans le golfe de Gascogne :

Il s'agit de l'espèce d'océanite la plus commune dans le golfe de Gascogne, où elle est présente principalement de mai à novembre, avec une abondance maximale d'août à octobre. Il existe des colonies sur le pourtour du golfe de Gascogne : Pays basque, Bretagne et îles britanniques. L'Océanite tempête suit régulièrement les bateaux de pêche, mais il semble craindre les plus grands, et ne s'approche guère des ferrys. Sa petite taille le rend vraiment difficile à observer, surtout sur une mer agitée.